

HABITATION

Matsuyama-Kuwabara
1980

Cette maison est située dans la banlieue d'une ville de province. Le client, fabricant de matériaux de construction, désirait que les produits qu'il vend - en particulier l'acier - soient utilisés dans la construction de sa maison, celle-ci devenant ainsi une sorte de « showroom ». La structure est en béton pour les murs et en acier pour les planchers ; les poutres et colonnes porteuses sont en acier galvanisé. La forme de chaque colonne a été choisie en fonction de son emplacement et de son rôle : ronde, carrée ou en H. Les façades est, sur la rue, et nord, adjacente à une autre parcelle, sont en béton. L'élévation ouest est un mur en briques de verre

qui reflète les couchers de soleil. Le mur sud, façade principale de l'habitation, est recouvert de panneaux d'aluminium et présente une grande variété d'ouvertures : fenêtres horizontales, verticales ou rectangulaires, panneaux semi-transparent en aluminium et métal. L'architecte a repris une technique de murs à double paroi, déjà employée dans des réalisations antérieures. L'indépendance entre les murs, la structure et les ouvertures permet d'obtenir des espaces aux caractères très différents.

Photos : Tomio Ohashi.

